
  

 

 

 

 

 

 

SOMMAIRE  

DES QUESTIONS TRAITEES 

Décision 

Avis 
Vote 
Extrait 
Motion 

page Numéro 

d’acte 

Pièces jointes 

désignation N° 

Ordre du jour : 

 

 

 

1. Désignation du secrétaire de séance chargé de la 

rédaction du procès-verbal. 

2. Adoption de l'ordre du jour. Pour vote 

3. Adoption du procès-verbal du dernier CA. Pour 

vote 

4. Présentation structure 2019/2020 (pour 

information)   

5.  Proposition du projet de répartition de la DHS 

pour avis : 

6.  Proposition du projet d’emploi de la DHG 

(pour vote) 

7. Présentation des propositions d’ouverture et de 

fermeture (pour vote) 

8. Proposition répartition des IMP (pour avis) 

9.  Proposition changement RI (pour vote) 

10. Proposition modification de la charte des 

conseils de classes sur les mises en gardes (pour 

vote) 

11. Proposition modification du calendrier de 

brevet : 29 et 30 juin (BO) (pour vote) 

12. DBM (pour info/pour vote) 

13. Questions diverses 

 
 

     

 

  

Quorum : 14 

Nombre des présents : 20 

Nombre d’absents excusés :  

Année scolaire : 2019-2020. 

Numéro de séance : 3 

Date de convocation : 10/02/2020 

Présidence de : M. MACE 

ACADEMIE DE LA REUNION COLLEGE POINTE DES CHATEAUX 

 

 

PROCES VERBAL DES DELIBERATIONS 
DU CONSEIL D'ADMINISTRATION  



PRESENCE AU CONSEIL  
 
Séance du : 10/02/2020 
 

Qualité Titulaires Suppléants 

  Nom /Prénom P A E Nom/Prénom P A E 

Administration 
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1. Désignation du secrétaire de séance chargé de la rédaction du procès-verbal    

Désignation du secrétaire de séance 

Début du CA à 16h30. M. Jung se propose volontaire. 

 

2. Adoption de l'ordre du jour. Pour vote 

 

Adoption de l'ordre du jour à l’unanimité 

Résultats du vote :  Contre :  0          abstention :   0            pour : 18 

 

3. Adoption du procès-verbal du dernier CA. Pour vote       

Adoption du procès-verbal du dernier CA à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre :   0         abstention :   0            pour : 18 

 

4. Présentation structure 2019/2020  (pour information)   

Présentation / contexte :  

Conséquence de la baisse des effectifs annoncée par le rectorat et d’une moyenne de 28  

élèves par classe : perte d’une 6ème, d’une 5ème et d’une 3ème. Cette baisse d’effectifs 

entraîne la perte de 5 postes. 

Arrivée de Mme RUBIO à 16h35. (19 présents). 

Des efforts portent sur les classes de 6ème et de 3ème : 

Dédoublement en 6ème sur la technologie, la SVT, les mathématiques et l’anglais (2 

professeurs pour une classe, ou 3 professeurs pour 2 classes). 

Dédoublement en 3ème sur l’histoire-géographie, les mathématiques, l’espagnol et la 

technologie (3 professeurs pour 2 classes. 

Ces dédoublements fonctionnent en paires pour éviter trop de permanences (1h quinzaine 

en mathématiques et en  histoire-géographie). 

Bilangue allemand : dotation reçue. 

Bilangue espagnol : pas de dotation. 

EPS : 5h d’accompagnement (piscine). 

 



5.   Proposition du projet de répartition de la DHS pour avis : 

La DHS a été votée en Conseil Pédagogique et en Commission Permanente. 

Adoption du projet de répartition de la DHS à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre :   0         abstention :   0            pour : 19 

 

6.  Proposition du projet d’emploi de la DHG (pour vote) 

La DHS concerne toutes les matières (sauf la physique, la musique et les arts plastiques). 

Concernant les HSA, chaque enseignant devrait avoir 1 HSA (selon le calcul imposé par le 

rectorat), le collège disposant de 50 HSA à répartir. Les professeurs en temps partiel ne peuvent 

pas avoir d’HSA. 

Arrivée de M. LALA à 16h45 (20 présents). 

La dotation en IMP est également réduite pour la rentrée 2020. Les IMP sont des heures alloués 

aux professeurs pour un travail qui n’est pas devant élèves. 2 HSA seront transformées en IMP 

pour palier à la réduction des IMP. 

Pas de question sur la répartition. 

Adoption du projet d’emploi de la DHG à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

 

7. Présentation des propositions d’ouverture et de fermeture (pour vote) 

En cas d’augmentation du nombre d’élèves, M. MACE rappelle que le collège peut choisir 

d’augmenter les heures supplémentaires, ou alors peut demander une ouverture de poste (6 ou 

18h). Le collège n’est pas dans cette situation. En cas de diminution du nombre des élèves (et donc 

des postes), le dernier professeur arrivé subit la fermeture de poste (MCS Mesure de Carte 

Scolaire) ou alors voit son poste divisé entre plusieurs établissements. 

En français, il reste 4h30, le professeur concerné à choisi une MCS. 

En mathématiques, il ne reste aucune heure. Fermeture de poste. 

En histoire-géographie, il ne reste aucune heure. Fermeture de poste. 

En anglais, il ne reste aucune heure. Fermeture de poste. 

En espagnol, il reste 6h, la professeur concernée à choisi une MCS. 

En musique, il reste 6h, le professeur concerné a choisi de rester (complément de service avec un 

autre établissement). 

Une proposition de fermeture de 5 postes et de garder 1 poste est soumis au membres du CA. 

Une motion présentée par les représentants élus des enseignants a été lue au CA. Les 

représentants élus des parents d’élèves ont souhaité se rajouter à cette motion et l’ont signée. 

Adoption de la proposition de fermeture. 



Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   4           pour :  16 

 

8.  Proposition répartition des IMP (pour avis) 

M. MACE précise que les IMP concernent des missions d’enseignants qui ne sont pas faites devant 

élèves. Le nombres d’heures d’IMP ainsi que les missions sont données par le rectorat. La baise de 

la dotation entraine une baisse des heures d’IMP (qui sont calculées en pourcentage de la dotation 

globale). 

Adoption de la proposition de de transformer 2 HSA en IMP pour palier à la baisse à 

l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

 

9.  Proposition changement RI (pour vote) 

La proposition a été adoptée par la Commission Permanente. 

Le délai pour prévenir les membres du CA qui était de 10 jours (1 jour en cas d’urgence) passerait 

à 8 jours (1 jour en cas d’urgence). 

Les articles 6 et 9 du Règlement Intérieur seront supprimés car redondants. 

Un membre élu des représentants des enseignants signale que la réduction du délai rend la tâche 

d’information encore plus difficile pour les membres du CA. 

Adoption du changement RI à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

 

10.  Proposition modification de la charte des conseils de classes sur les mises en 
gardes (pour vote) 

Nouveau protocole concernant les conseils de classe. La proposition a été validée par le 

Conseil Pédagogique et la Commission Permanente. 

M. MACE rappelle qu’en conseil de classe est attendu un consensus des enseignants et 

non un vote, en cas de litige, c’est le président du conseil de classe (le chef 

d’établissement ou son représentant, souvent le professeur principal de la classe) qui 

prend la décision finale. 

Deux enseignants doivent clairement indiquer une mise en garde travail dans leur 

remarque pour qu’elle soit validée par le conseil de classe (« Je te mets en garde contre 

le manque de travail » ou « mise en garde travail »). Il en est de même pour la mise en 

garde de comportement. 

Adoption de proposition de modification de la charte des conseils de classe à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

 



 

11.  Proposition modification du calendrier de brevet : 29 et 30 juin (BO) (pour 
vote) 

Vendredi 19 juin 2020 l’après-midi : mise en conformité des salles. 

Lundi 22 juin : ORAL DNB. 

Mardi 23, mercredi 24, jeudi 25 : reprise des cours. 

Vendredi 26 : rattrapage de l’oral du DNB. 

Lundi 29 et mardi 30 : épreuves écrites du DNB. 

Mercredi 1, jeudi 2 et vendredi 3 juillet : reprise des cours. 

Adoption de la proposition de modification du calendrier du brevet à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

 

12.  DBM (pour info/pour vote) 

- Fond de roulement : 197 735,00€- 98000.00 déjà accordées. Demande d’autorisation de retirer 

1000€ du fond de roulement pour réparer une machine de technologie. « Marge de manœuvre 

reste très bonne pour retirer 1000€ du fond de roulement » selon le gestionnaire. 

Adoption à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

- Voyage scolaire des latinistes (Rome, Naples…). Budget de 33915€ (1200€ pour les familles, 

11615€ de don de l’association Objectif Voyages, le reste est couvert par le collège et le passeport 

collégien). 

Adoption à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

- Ventes par la SEGPA : anciennement sous le terme « frangipanier » à 3€ la bouture, demande 

d’autorisation de diversification des boutures vendues sous le terme « plant divers », toujours à 3€. 

Adoption à l’unanimité. 

Résultats du vote : Contre : 0            abstention :   0            pour : 20 

 

13. Questions diverses 

Pas de questions diverses. Clôture du CA à 17h37. 

 

Le secrétaire de séance :        Le président 

 

 M. Jung          Jean-Luc Macé 


